
Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Lunes 19 de Junio de 2023 08:38

+ Visita a Phoenix, que sigue en expansión; la familia, qué satisfacción; David Figueroa,
pieza importante en la relación Sonora-Arizona; entiendo a Durazo cuando habla de
dignificar la frontera; se extraña a Canáan; homenaje a Jorge Enríquez; Leo Rodríguez
ya no es tricolor; pifia delegado marcelista; Monreal preside la OCV

  

GUAYMAS, Son.- Llegar a Phoenix impresiona al reconfirmar su incesante expansión y,
aunque hay reproche al presidente Biden por la economía, esta ciudad lo disimula con
sus inversiones reflejadas en el sur con la construcción de elevadas edificaciones y
enormes naves industriales.

  

Millones de dólares crean el Phoenix del cercano futuro. No tardan en ampliar la
carretera, pues ya hay embotellamientos diarios en horas pico por tantos empleos
generados.

  

Pero el viaje fue para convivencia familiar, invitado por el segundo de mis 4N –nietos, en
el idioma político actual—, quien terminó su educacón básica y quiso presentarme su
nueva ecuela, a donde llega con reconocimientos de alumno distinguido. Qué orgullo
¿no?

  

Fuimos abuelos cuervo mi contralora Elizabeth y este servidor, que también celebramos
el cumple de Elizabeth hija, quien ya creció, pero la seguimos viendo pequeña y
amorosa, aunque ya nos regaló dos muchachones que sirven de ejemplo al pequeño
primo Daniel, el menor de los 4N, quien a sus 4 añitos les aprende algo de lo que ocupa
para ir enfrentando tanta vida que tiene por delante.

  

Por primera vez David, el “N” insignia del grupo de súper héroes caseros, no nos
acompañó. Su escuela nos lo quita. Así comienza el desprendimiento que los prepara
para tomar el timón cuando faltemos.

  

Extrañé al maestro Manuel Gutiérrez, reportero de la época buena de La Voz del Puerto,
quien optó por radicar en la capital arizonense, donde casi tres décadas formó a muchos
jóvenes en escuelas oficiales. Era mi guía mientras recordábamos esos tiempos
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ochentinoventeros del siglo pasado. Hace dos años nos dejó y ahora batallo para
recorrer tiendas y espacios de ambiente mexicano como nos gustaba.

  

Pero tuve la satisfacción de saludar al representante del gobierno de Sonora en Arizona,
David Figueroa. La cordial charla se pausó, pues debía salir hacia Hermosillo llamado
por el gobernador Alfonso Durazo para atender temas alusivos a su encomienda, pues el
exalcalde y exdiputado aquapretense es clave en los proyectos conjuntos, por su
capacidad y tacto político que pone las cosas sobre rieles.

  

Me sorprendí, y abundaremos en eso, al saber que aunque no existen precisiones, el
gobierno de Sonora estima que hay más de 150 mil sonorenses asentados en ese
estado.

  

También saludé a Jesús Garza, quien hace negocios como parte de su profesión de
abogado y pronto estará en el puerto para zanjar pendientes con el ejido San José de
Guaymas, lo cual aclararía también por qué esta entidad social no refleja beneficios del
barril de oro en el que la convirtieron miles de hectáreas a las que ya alcanzó el
crecimiento urbano.

  

Pero debimos volver a la fanea diaria y despedirnos con la promesa del próximo
encuentro. Todo bien, pero cruzar hacia México nos hizo recordar la dura realidad
nuestra.

  

Es que, al visitar la escuela a la cual acudirá el 2N, la amplia infraestructurta me dejó
pasmado. Es una escuela del gobierno que explica la grandeza de Estados Unidos: le
apuesta a la educación, hace de sus estudiantes el activo más valioso para el futuro y le
invierte mucho de sus impuestos.

  

Cruzamos a través de Mariposa, en Nogales y supe que habíamos llegado por el estado
de la vía: asfalto sin mantenimiento, guarniciones con polvo y maleza luchando por
brotar en las fisuras y señalamiento apenas legible… cuando hay.
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Qué riesgo conducir por el ahora reducido libramiento de cobro, lleno de camiones
cargueros; debemos adivinar por dónde transitar y hasta cómo pagar. Quien cobra se
encoge de hombros cuando se le pide una información. Me tocó “el rojo” y no tuve queja
de los amables oficiales de la Guardia Nacional.

  

Mi méxico es así, por eso entiendo a Alfonso Durazo cuando habla de dignificar el cruce
fronterizo y lucha por ello, pero tarda. No es fácil entender cuando alguien nos dice que
debemos mejorar.

  

Una hora después, en Magdalena, confirmamos que Capufe sigue abusando del
automovilista. Una sola caseta cobra a autos y camiones y se pierde media hora para
pagar. Extrañé al luchador social Alfonso Canáan, quien trata de que el presidente López
Obrador tenga conciencia de que debe desaparecer esa extorsión disfrazada que ha
enriquecido a unos pocos.

  

“Es la ley”, dicen quienes se llevan ese dinero. Pues sí, una ley adaptada para robarnos
una carretera que habíamos pagado y debemos volver a pagarla cada vez que la
usamos.

  

En Guaymas fue una semana de muchas noticias, como el reconocimiento a mi
apreciado comunciador y locutor de la voz de oro, Jorge Enríquez Valle, por parte del
PRI Sonora, la Fundación Colosio y el STIRTT.

  

Coincido: Jorge ha dejado una huella imborrable en el ámbito de la comunicación, la
política y el servicio público, como destacó Rogelio Díaz Brown, presidente del PRI
Sonora, al hablar de 73 años de priísmo, locutor, ferrocarrilero, hombre de familia y
amigo.

  

Cuanto aprecio se le tiene. Lo resaltaron el dirigente local, Julio César Márquez; su hijo
Jorge Enríquez Araujo; Miguel Ángel Murillo, por la Fundación Colosio Hermosillo;
Bulmaro Pacheco de la estatal; José Cruz Victorín por el STIRTT Hermosillo; Daniel
Maytorena por la Fundación Colosio Guaymas; Gines Valentín, delegado regional del PRI
Estatal, entre muchos más.
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Al otro día, Leonardo Rodríguez formalizó su alejamiento del tricolor y aceptó coordinar
tareas a favor de Marcelo Ebrard en Guaymas.

  

Por cierto, qué golpe a la imagen del excanciller, la pifia de su delegado Alfredo Porras al
nombrar a Santiago Luna coordinador electoral, un sujeto que agarró la pata a la vaca y
todos pensábamos que huía por el saqueo saravallista que hundió a Guaymas.

  

Como dijo un conocido analista político local con azoro: “hijo de su… ya perdió este
buey”. Y era su favorito.

  

Y la buena nueva para el sector hotelero: protestó Mauricio Monreal como presidente de
la Oficina de Convenciones y Visitanes Guaymas-San Carlos. Cayó bien esta elección
por la experiencia de quien ha sido bujía en los grandes eventos que reposicionan a este
destino.
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